
! ! ! !从武宁路、大渡河路至京沪高
速陆家出口，!"#$公里路，驾行 %&

分钟；从威海路至沪昆高速新桥收
费口，'(#&公里路，驾行 !%分钟。

从昨天的堵车堵心，到今天
的畅通畅快，申城的高速路网终
于摆脱了“停车场”的尴尬。

清晨 !时 "#分 京沪高速

江桥收费口包括两条 )*+在
内的 &根通道已全部打开，工作
人员正忙碌有序地给车辆发卡。(
时就已在道口执勤的周警官说，
今晨没有任何拥堵情况，估计上
午八九时后会出现高峰，他们已
做好应对准备。

沿高速公路前行，车速基本
能达到 %',公里-小时的上限。一
路上虽未见大事故发生，但隐患
仍层出不穷：
不做功课的多。途中，记者看

到两起爆胎事故，车子直接停在
了超车道上。同时，这些车辆在出
行前连最起码的警示三角牌都没
配备，就靠着几个放在路中央的
月饼礼盒，提醒飞速驶来的车辆。
高速公路的一些出口处往往成了
小的拥堵点，许多没仔细研究路
线的新车新手在此“迷途”。

中途载客的多。路上有不少
人站在紧急停车带内挥手拦车，

经过的客运大巴司机见状，心急
慌忙地“拉客”，方向灯也没打，巨
大的车身就甩到了内道，害得后
面的车辆猛踩刹车。

上午 $时 %!分 沪昆高速

在新桥收费站口，正在等候朋
友的顾先生一脸得意，“昨天我从
莘庄立交开到这两个小时，马上打
道回府。今朝只要五六分钟！”

今天，从浙江来沪的自驾车
辆比昨日明显增加，沪闵高架转
向内环高架处车行不畅。浙牌车
中有不少是婚车，在新桥收费站
出口处，满面春风的嘉兴新郎韩
先生说，大喜的日子，趁高速公路
免费，特地来上海拍几张婚纱照。

上午 $时 &'分 崇明隧桥

高东收费站出现车流量积压，
排队超过 %公里，多数是前往崇启
大桥往崇明方向去的车辆。崇明交

警大队负责人透露，目前该区主干
道陈海公路车流量达到 .成，预计
这种状态将持续到下午。

记者上午从市公安局交警指挥
台了解到，今天全市交通与昨天相
比流量大幅下降。上午 &时全上海
高架、高速和地面道路全部畅通，流
量只有两至三成。/时过后，车流量
开始攀升，达到平时周末出行状态。

嘉定交警高速大队长章子瞻
介绍，目前 0'京沪高速流量已经
达到 &成，但因为没有发生事故，
通行有序。“我特意做了一下调查，
结果发现，昨天大多数出城车辆是
回去过中秋的，而且大多是跑长
途，都比较着急，遇上拥堵加塞、变
道特别多，事故不断。今天出城的
多数是到周边城市游玩的，心态都
比较放松，反而通行顺畅。”
本报记者 钱俊毅 潘高峰 张欣平

A! !"!"年 !#月 !日

星期一

#$%&'()$%&'(*'$)*+,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22 要闻责任编辑：刘松明

视觉设计：戚黎明

首席编辑：吴迎欢

视觉设计：戚黎明
一
版

本
版

! ! ! !本报讯 市委书记俞正声，市
委副书记、市长韩正昨天上午前
往市公安局，分析研究 !,日凌晨
起本市主要道口车辆通行情况，
进一步部署今年中秋国庆长假小
型客车免收费期间道路交通工
作。俞正声强调，要按照安全第
一、疏导为先的原则，做好节日期
间道路交通管理工作。要细化各
项措施，千方百计确保安全，想方
设法加强疏导，切实为广大市民

群众欢度中秋、国庆创造安全、有
序的环境。

昨天上午，俞正声、韩正和市
领导丁薛祥、尹弘、张学兵、沈骏
来到市公安局，听取市公安局、市
建设交通委相关情况汇报，分析
可能产生的安全隐患，研究加强
防范的措施。

市领导要求，一定要把安全
放在第一位，要重视通行安全和
设施安全，千方百计确保不出现

重大安全事故；要研究容易发生
事故的薄弱环节，严格加以防范，
特别要加强大桥、隧道的安全防
范，避免大批车辆在大桥、隧道停
滞，要加强道口附近加油站的安
全防范，避免大量车辆聚集；要通
过各种方式进行交通疏导，在加
强现场管理的同时，积极、及时通
过微博、网站和新闻媒体向广大
市民告知道路通行情况，以便于
市民出行参考。

加强疏导 确保安全
俞正声韩正昨前往市公安局部署小型客车

免收费期间道路交通工作

! ! ! !本报讯 时值中秋国庆
佳节，本市主副食品供应是
否充足、价格是否稳定？昨
天上午，市委副书记、市长
韩正前往上海农产品中心
批发市场，检查主副食品供
应情况，看望慰问节日坚守
岗位的工作人员。

作为本市东部最大的
综合型农副产品批发市场，
上海农产品中心批发市场
的肉类、水果、蔬菜、水产、
粮油、南北干货交易区生意
兴隆，车来人往。韩正和市
政协副主席、浦东新区区长
姜樑一行，首先察看了中国
检验检疫指定进境水果集
中查验场库，这里是国家质
检总局批准的首家直接在
农产品批发市场设立的进
境检验检疫点，工作人员正
在对一批进口火龙果和脐
橙进行查验。韩正详细了解
查验过程，叮嘱大家一定要
为食品安全把好关。

接着，韩正一行来到肉
类冷链批发大厅。这个大厅
已经实行了恒温冷链技术
改造，并对上下游企业肉类
供应进行全冷链化推进，保障肉类
安全可控可追溯，供应已覆盖全市

%' 个区县的 '%& 家标准化
菜市场，共 %,!/家专卖店。
韩正与一线工作人员交流，
感谢大家为市民的“菜篮
子”更丰富更安全而辛苦工
作。他要求各方面坚持标准
化建设和管理，让市民买得
放心、吃得放心。

蔬菜交易区内，山东的
辣椒、湖北的西红柿、河北
的胡萝卜……来自兄弟省
市的客菜供应十分丰富。
市农委负责同志介绍，近
期天气条件好，本地绿叶
菜供应充足，加上各地客
菜源源不断，上海人喜欢
的蔬菜供应十分丰富，价
格基本稳定。韩正与来自
兄弟省市的菜农们握手交
流，详细询问田头收购价、
运输成本、批发价和市场
零售价。他反复叮嘱市商委
等职能部门以及相关区县，
要做到既不菜贱伤农、也不
菜贵伤民，各职能部门必须
进一步加强市场监管。要对
市场情况进行及时跟踪和
科学分析，拿出有针对性的
措施，尽最大努力降低流

通成本，让市民的“菜篮子”更丰
富，也拎得更轻松。
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! ! ! !昨天是超长“十一”黄金周第
一天，又是高速公路小客车免通
行费实施第一天，市民旅游出行
畅不畅？是选择“免费堵”的自驾
游还是依旧参团出游？本报“长假
蹲点微调查”记者组昨天在市假
日办蹲点做调查。

昨天一清早，市假日办应急
值班人员、信息统计、旅游投诉处
理等等成员全部到岗，''个市假日
办成员信息不断汇总到假日办，包
括旅游集散中心的出游信息，各大
宾馆、旅馆的入住客流、进出上海
的各道口车流信息，甚至手机漫
进、漫出上海的统计信息等等。

高峰时平均一两
分钟发一趟车

今年“十一”是旅游集散中心
新总站启用后迎来的首个国庆长
假，宽敞的候车大厅、充足的旅游
大巴停车位，让长假第一天的旅

游集散中心整洁有序，市民出游
舒心、方便。一长溜的大巴停靠出
发位，可以让 ',多辆旅游大巴同
时上客发车，能承受短时超大客
流，预计今年“十一”旅游集散中
心的出游高峰出现在 %, 月 ' 日
至 $日，届时最高日均出游人次
可超万人，高峰时平均每一两分
钟发一趟车。

酒店更愿意把客
房留给自驾车游客

昨天一早，旅游集散中心就
不断接到周边景点的“打招呼”电
话，说是给旅游大巴预留的专用
车位“保不住”了，自驾车早早就
出发了，在景点前排起长队，景点
只能把大巴车位“腾”出来让给自
驾车，集散中心等的旅游大巴到
了，只能靠在离景区较远的地方，
“必然给团队游客带来不便，多走
路，上下车地点多变难以避免”。

不仅车位要让，集散中心等团
队游经营单位在酒店预订方面也遇
到了不少困难，自驾车多了，酒店自

然更愿意把客房留给自驾车游客，
散客房价要远高于团队房价。

“免费大餐”如何
“更美味”

高速公路小客车免通行费这
道“免费大餐”如何“更美味”？昨
天，在旅游集散中心，本报记者听
到了不少议论。自驾车免费通行
了，景点小客车猛增，但很少有景
点为了这 &天的大客流而增设停
车场，让大巴给小客车“腾”车位
已出现。然而，停车效率没人算
过，一辆大巴载客 ",至 $,人，大
巴出游比小车更低碳、环保。昨
天，乘坐旅游集散中心大巴出游
的市民也嘀咕，大巴为什么不能
享受通行费免费的优惠？

“尽管昨天的出游人次略有
下降，但报纸、电视频频出现的‘免
费堵’画面，可能让市民在长假后
期改变出游方式”，旅游集散中心
负责人表示，“我们已做好充分准
备，随时可应对突增的大客流”。
本报记者 沈敏岚 金志刚 张欣平

高速公路小客车免费，假日出游出现新气象———

旅游大巴给自驾车“腾”车位

昨日堵车堵心 今朝畅通畅快
申城高速路网上午摆脱“停车场”尴尬

! ! ! !为庆祝“十一”国庆、迎接党的
十八大的胜利召开，今天上午 %,

时，市公安局警航队 !架直升飞机，
悬挂五星红旗在上海市区上空巡展

飞行。巡展线路为沿黄浦江依次在
奉浦大桥1徐浦大桥1卢浦大桥1外
滩1杨浦大桥进行折返飞行。

陈扬 张龙 摄影报道

直升机挂国旗庆共和国生日

走基层!转作风!改文风

长假蹲点微调查

! ! ! !针对不少市民提出的!既然免

费了为啥道口还要发卡" 的疑问#

市路政局有关人士表示#执行!入

口领卡$出口收卡"#一方面可以使

收费口更加安全有序#另一方面也

是便于统计车流量% 他解释说#高

速公路收费站的出口一般呈喇叭

口状# 通道栏杆如果全部开启#车

辆快速通过时在变道$抢道过程中

容易产生安全隐患#发卡可使驾驶

员在通过道口时踩下刹车#车速降

一下&此外节假日各道口的车辆出

行流量#也需要统计汇总#为今后

的决策管理提供更为科学的依据%

(相(关(链(接( 发卡求安全为统计


